

ARTCURIAL  
// Motorcars

*Rétromobile 2018*  
AVEC 32 M€ / 39 M\$  
ET 86% DE LOTS VENDUS,  
ARTCURIAL MOTORCARS  
DOMINE LE MARCHE

Résultats de la vente des 9 et 10 février 2018, à Paris



Lot 29, 1938 Bugatti Type 57C coupé Atalante, vendu 2 903 200 € / 3 557 376 \$  
frais inclus  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE VENDU AUX ENCHERES

**Salon Rétromobile, Paris** – Ce vendredi 9 et samedi 10 février, Paris et son manteau blanc célébraient les amoureux des voitures de collection avec *Rétromobile 2018 by Artcurial Motorcars*, la vacation officielle du Salon éponyme. Elle s'est déroulée devant plus de 3 000 personnes. Menée au rythme du marteau de Maître Hervé Poulain, accompagné de son célèbre duo Matthieu Lamoure / Pierre Novikoff, elle totalise 31 815 566 € / 38 814 990 \$, avec 86 % de lots vendus dont près de 40% au-dessus de l'estimation, dominant ainsi cette semaine Parisienne de ventes aux enchères.

Ce rendez-vous international, véritable baromètre du marché mondial de l'automobile de collection, attire toujours autant les amateurs français et internationaux. 15 nationalités étaient représentées, de nombreux étrangers enchérissant par Internet à l'image du collectionneur européen qui achète pour 1 158 270 € / 1 419 156 \$ la Mercedes-Benz 300 SL Papillon de 1955 (lot 44).

L'édition 2018 de cet incontournable rendez-vous, pendant européen de Pebble Beach, réunissait 7 collections privées. Parmi elles, la Collection Volante, qui a rendu un bel hommage au carrossier Français Vanvooren ou encore la Collection J-C Miloé avec la sublime Porsche 904 GTS de 1964 qui a trouvé un nouveau propriétaire pour 1 873 600 € / 1 660 292 \$, dépassant la fourchette haute de son estimation. Même succès pour la Collection Guélon et la Collection Broual dont 100 % des lots changent de mains, 60 % adjugés au-dessus de leurs estimations.

Des classiques d'avant-guerre, aux trois roues atypiques, en passant par les sublimes supercars modernes, la maison a su mettre en avant son savoir-faire sur l'ensemble de ces époques. Artcurial Motorcars enregistre 13 nouveaux records du monde aux enchères et totalise 63 enchères au-dessus de 100 000 €, dont 12 au-dessus de 500 000 € et 5 enchères millionnaires (liste complète ci-dessous). Par ailleurs, de nombreux prix record ont été obtenus pour les motos et voitures d'avant-guerre des collections Guélon et Broual.

*« La vente aux enchères Rétromobile 2018 est comme chaque année une réussite et un très beau spectacle pour tous les collectionneurs. Devant une salle comble et vivante, nous avons eu de magnifiques propositions d'enchères à l'image de la qualité des automobiles proposées au catalogue.*

*Avec un total 32M € pour cette vacation Artcurial maintient sa position de leader, en dominant toutes les ventes Parisiennes de la semaine. »*

Matthieu Lamoure,  
Directeur général, Artcurial Motorcars

## Vendredi 9 février – Automobiles de Collection

C'est devant une salle comble, peu après 14h, que la première partie de la vente *Rétromobile 2018 by Artcurial Motorcars* a débuté. Dès le début de la vacation, une Delage D8 120 de 1938 carrossée par Chapron (lot 10), s'est envolée après une vive bataille entre un acheteur en salle et un autre au téléphone. Cette voiture de l'Âge d'or de l'automobile, véritable fer de lance du savoir-faire français a triplé son estimation et a été vendue 536 400 € / 657 294 \$ frais inclus, un nouveau record du monde.

Une autre automobile d'avant-guerre a, quant à elle, obtenu la plus haute enchère de la soirée. Le lot 29, une Bugatti Type 57C coupé Atalante de 1938 avait notamment été présentée au Salon de Genève la même année. Cette automobile dans cette configuration plus que désirable, a été vendue 2 903 200€ / 3 557 376 \$ frais inclus et rejoindra la collection d'un amateur européen. Il s'agit du nouveau record du monde pour cet automobile vendue aux enchères.

Plus récente et tout aussi intéressante, la Ferrari FXX de 2007 a décroché la deuxième plus haute enchère de la soirée, tout en établissant un nouveau record mondial pour ce modèle vendu aux enchères. Construite à seulement 38 exemplaires, cette automobile destinée à la course, a moins de 100km au compteur. N'ayant jamais passé la sixième vitesse et avec tous ses accessoires, le lot 91 a été vendu 2 674 000 € / 3 277 000 \$ frais inclus.

Stars des circuits, la Maserati A6 GCS/53 Spyder Fiandri & Malagone de 1954 a également brillé lors de cette vacation. Avec un historique limpide et une provenance exceptionnelle, le lot 103 est monté sur la troisième marche du podium en atteignant 2 445 600 € / 2 166 995 \$ frais inclus.

Cette vacation a aussi été le théâtre deux magnifiques « jump », conduisant à deux records du monde supplémentaires, dont la Porsche 356 Pre-A 1300 de 1951 (lot 105) qui s'est soudainement envolée à 894 000 € / 792 208 \$ frais inclus (estimation : 440 000 – 520 000 €). L'Alpine Renault 1600 SX de 1977 (lot 123) a elle doublé son estimation avec 172 840 € / 153 162 \$ frais inclus. Tout cela laisse présager de belles batailles d'enchères pour la vente *Automobiles sur les Champs XII* qui proposera à la vente la toute dernière Alpine A110 (estimation 60 000 – 80 000 € / 53 000 – 71 000 \$).

## Samedi 10 février – Collections Guélon et Broual

La seconde partie de la vente s'est ouverte par la dispersion de la Collection Guélon, rythmée par de multiples records. Ce fut un véritable succès pour ces motos et tricycles sauvés par Pierre Guélon, tous vendus, dont 48 modèles ont largement dépassé leurs estimations hautes. A noter cet atypique Renault Tricycle de 1899 (lot 218) qui s'est envolé à 137 080 € / 121 461 \$ (estimation 25 000 – 45 000 / 30 500 – 54 900\$). Le lot 231, une Janoir Type A, a quant à lui doublé son estimation, vendu 183 568 € / 162 643 \$. Avec 2,5 millions d'euro la collection a plus que doublé son estimation initiale et signe plus d'une vingtaine de records mondiaux.

Même succès avec la Collection Broual qui affiche 100 % de lots vendus devant un public toujours aussi enthousiaste. Les applaudissements ont ponctué les enchères, dominées par la c.1928 Rally « Roy » qui a quintuplé son estimation à 101 320 € / 123 610 \$ ou l'Amilcar CGSS de 1929, adjugée 83 440 € / 101 796 \$ frais inclus.



Lot 91, 2007 Ferrari FXX, vendu 2 674 000 € / 3 277 000 \$  
frais inclus  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE VENDU AUX ENCHERES



Lot 218 : 1899 Renault Tricycle, Collection Guélon,  
vendu 137 080 € / 121 461 \$  
frais inclus  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE VENDU AUX ENCHERES

## Rétromobile 2018 by Artcurial Motorcars

**Total de la vente : 31 815 566 € / 38 814 990 \$**

**86 % vendus par lot      1 € = 1,22 \$**

LOT	DESCRIPTION	PRIX (estimation en euros)	ACHETEUR
29	1938 Bugatti Type 57C coupé Atalante RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES	2 903 200 € / 3 557 376 \$ (est: 3 000 000 - 3 500 000 €)	Collectionneur européen
91	2006 Ferrari FXX RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES	2 674 400 € / 3 277 000 \$ (est: 2 600 000 - 3 200 000)	Collectionneur international
103	1954 Maserati A6 GCS/53 Spyder by Fiandri & Malagoli Collection J-G Roger RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES	2 445 600 € / 2 166 995 \$ (est: 2 800 000 - 3 600 000)	Collectionneur international
35	1964 Porsche 904 GTS Collection J-C Miloé	1 873 600 € / 1 660 292 \$ (est: 1 400 000 - 1 800 000)	Collectionneur américain
44	1955 Mercedes-Benz 300 SL "Papillon"	1 158 270 € / 1 419 156 \$ (est: 800 000 - 1 000 000)	Collectionneur européen
86	1990 Ferrari F40 Collection Passionné de Supercars	953 600 € / 1 168 414 \$ (est: 750 000 - 1 000 000)	Collectionneur européen
105	1951 Porsche 356 Pre-A 1300 RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES	894 000 € / 792 208 \$ (est: 440 000 - 520 000)	Collectionneur américain
28	1937 Hispano-Suiza J12 Gurney Nutting RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES	643 680 € / 788 684 \$ (est: 600 000 - 900 000)	Collectionneur européen
13	1937 Horch 853 Sport Cabriolet Collection Volante	631 760 € / 774 074 \$ (est: 600 000 - 800 000)	Collectionneur européen
121	1997 RUF CTR-2 RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES	572 160 € / 701 069 \$ (est: 480 000 - 620 000)	Collectionneur américain

### Records

Lot 9, 1932 Delage D8S Chapron, vendu 274 160 € / 335 945 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 10, 1938 Delage D8 120 Chapron, Collection Volante, vendu 536 400 € / 657 280 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 11, 1912 Panhard Levassor X14 Vanvooren, vendu 298 000 € / 365 155 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 28, 1937 Hispano-Suiza J12 Gurney Nutting, vendu 643,680 € / 788 338 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 29, 1938 Bugatti Type 57C Atalante, vendu 2 903 200 € / 3 557 460 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 52, 1965 De Tomaso Vallelunga Competizione, Collection amateur parisien, vendu 292 040 € / 357 854 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 66, 1981 Citroën CX 2400 Prestige Landaulet Chapron, vendu 95 360 € / 116 850 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 69, 1965 Citroën DS 21 Chapron Le Dandy, Collection Reinders, vendu 262 240 € / 321 338 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 103, 1954 Maserati A6 GCS/53 Spyder Fiandri & Malagoli, Collection J-G Roger, vendu 2 445 600€  
/ 2 996 764 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 105, 1951 Porsche 356 Pre-A 1300, vendu 733 080 € / 898 294 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 121, 1997 RUF CTR-2, vendu 572 160 € / 701 092 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 123, 1977 Alpine Renault 1600 SX, vendu 172 840 € / 211 788 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

Lot 124, 1966 Ford Mustang GT 289, vendu 184 760 € / 226 394 \$  
RECORD DU MONDE POUR CE MODELE AUX ENCHERES

## A PROPOS D'ARTCURIAL

Fondée en 2002, Artcurial, maison de ventes aux enchères pluridisciplinaire basée à Paris, conforte en 2015 sa place de premier plan sur le marché de l'art internationale. Avec 3 lieux de ventes à Paris, Monte-Carlo et Hong-Kong, la maison totalise 191,1 millions d'euros en volume de ventes en 2017.

Elle couvre l'ensemble du champ des grandes spécialités : des Beaux-Arts aux Arts Décoratifs, Automobiles de collection, Joaillerie, Horlogerie de collection, Vins fins et Spiritueux...

Résolument tournée vers l'international, Artcurial affirme son réseau à l'étranger avec des bureaux de représentation à Bruxelles, Milan, Monte-Carlo, Munich et Vienne ainsi qu'une présence à Pékin et Tel Aviv, et des expositions biennuelles à New York. En octobre 2015, Artcurial a organisé sa première vente à Hong Kong et au Maroc.



[www.artcurial.com/motorcars](http://www.artcurial.com/motorcars)

Prix indiqués frais compris

Visuels HD disponibles sur demande

ARTCURIAL